
ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  18.05.2009   HORA 1:30   p.m. 

 

Asistentes: 
Director     Francisco Tovar 
 
Jefe de Departamento    Mariela Castillo 
 
Representantes Profesorales Ramón Bruzual, Laura Galindo, Mercedes Arriojas y Elio 

Méndez 
 
Representante Estudiantil: Sahid Leal  y Alexandra Niño 
 

1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria: 04.05.2009 
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha: 04.05.2009 
4. Informes traerlos por escrito.  

4.1. Informe del Director: 
• A partir del mes de mayo se discutirán en el Consejo Universitario el asunto de 

reposición de cargos. 
• El martes 27 de mayo se realizará una conferencia en el Auditorio Tobías Láser, 

el tema a tratar ¿Qué hacen los físicos en la cocina? orador Sumito Estévez, a las 
5:00 p.m. 

• La Facultad de Ciencias envió al Consejo Universitario un comunicado sobre la 
gripe porcina o virus A H1N1. El Consejo Universitario necesita que la Facultad 
especifique cuáles son las competencias de la Facultad en este asunto. 

• El Consejo Universitario enviará un comunicado apoyando lo expresado por la 
Universidad de Los Andes sobre el mantenimiento de Internet en las 
universidades. 

• El Consejo Universitario aprobó la creación de la Unidad de Ética de la Facultad. 
• La Dirección de Seguridad y Custodia, envió al Decano un informe sobre algunos 

estudiantes que fueron capturados consumiendo drogas ilegales en la Facultad. 
Los estudiantes son reincidentes en este asunto por lo que el Decano ordenará una 
apertura de expediente. 

• Resultados de la Prueba Interna 2009. En general asistieron 2231 y aprobaron 
545. En Matemática presentaron 257 y aprobaron 84 lo que representa un 38%. 

• El Coordinador de Postgrado, Prof. Alejandro Crema, informó que está listo el 
nuevo Reglamento para los Postgrados, el cual debe ser enviado al Consejo 
Universitario para su consideración. 

• Los Decanos de Ciencias, Veterinaria y Arquitectura, se reunieron en el Jardín 
Botánico con su Director Prof. Aníbal Castillo. Discutieron sobre la situación del 
Jardín Botánico y el perfil que deben tener los nuevos representantes de cada 
Facultad, para su posterior nombramiento. 

 
• El Prof. Blas Dorta informó: 

 La entrega de medallas para la primera promoción del 2009 será el 10 de junio y 
la entrega de títulos el 12 de junio del presente año. 
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 En este acto egresarán 99 bachilleres de la Facultad, distribuidos de la siguiente 
forma: 

 Biología: 16 
 Computación: 18 
 Física: 8 
 Matemática: 15 
 Química: 42 

Cabe destacar que el único Summa Cum Laude es el estudiante de nuestra Escuela 
Br. Omar Ortiz, quien representará a los graduandos en el acto. 

 Entregó el programa de bienvenida para la nueva cohorte del 2009, lo cual será el 
jueves 3 y viernes 4 de septiembre. 

 Está programado un curso de inducción de Matemáticas para los nuevos 
estudiantes. Con este curso se espera tener un diagnóstico y repasar los 
conocimientos de bachillerato, el periodo del curso es del 7 al 17 de julio. 

 Se abrirán los cursos de inglés I y II en el intensivo. 
• El Prof. Pío Arias, Coordinador de la Investigación, informó: 

 El CDCH dio una prórroga para la introducción de proyectos, ayudas 
institucionales, etc. Se extendió la convocatoria hasta el 22 de mayo. 

 Un investigador podrá ser responsable y co-responsable de 2 proyectos o ayudas 
institucionales. 

• De la Oficina de Control de Estudios, la Prof. Damaris Barrantes informo: 
 Se espera que los nuevos estudiantes se inscriban por la Secretaría de la UCV del 

27 al 30 de junio. 
 CONEST, tiene un nuevo módulo que se llama “estadística”. Este módulo permite 

listar por materia, profesor, licenciatura etc., diferentes estadísticas (número y 
porcentaje) de los estudiantes y su actuación en los cursos. Esta herramienta es 
muy útil para la planta profesoral y permitirá establecer nuevas políticas en las 
asignaturas. 

 
4.2. Informe del Jefe del Departamento.   

• La Comisión de Docencia de la Escuela realizó del 11 al 15 de mayo la encuesta a 
los estudiantes sobre el desempeño de los profesores y preparadores de las 
matemáticas generales del semestre I- 2009. 

• Se recibió una carta del Centro de Estudiantes de Matemática para la apertura de 
materias en el verano. Se decidió abrir Matemáticas IV (Q) por que beneficia a un  
grupo mayor de estudiantes. 

• Le solicité a los profesores Félix Nieto (Matemáticas I sección U2) y Alejandro 
Ollarves (Matemáticas II sección) un informe del desempeño de la Prof. María 
Verónica González. 

• En la carpeta de la asistencia se encuentra una lista para la solicitud de la llave del 
comedor (solicitud que se hizo en la reunión del Departamento realizada el 11 de 
mayo).  

• La Profa. Thais Arreaza, informó que las pre-inscripciones para el componente 
docente están abiertas.  
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4.3. Informe de las Comisiones.    
La Prof. Laura Galindo, Coordinadora de la Comisión de Docencia, propuso que la 
asignatura Matemáticas IV que se dictan por separado a las licenciaturas de Física y 
Química, se fusionen en un solo curso. Se designó para hacer el proyecto al Prof. Mauricio 
Angel Coordinador de la Comisión Curricular y a los profesores Ramón Bruzual, Carmen 
Da Silva  y Andrés Contreras.  
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral. No hubo 
 

4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil. No hubo 
 

5. Derecho de palabra de la Prof. Giovanna Lombardi, Coordinadora de la Comisión de Servicio 
Comunitario de la Facultad de Ciencias, para presentar el informe de gestión de la Comisión. 
En este derecho de palabra estuvieron presentes las profesoras Giovanni Lombardi, Inés 
Tovar,  Mirna Medina, José Luis  Michinel y Mercedes Arriojas. 
La Prof. Lombardi informó acerca del avance que ha tenido el Servicio Comunitario en la 
Facultad de Ciencias, desde sus comienzos hasta la fecha. Dejó algunos  trípticos sobre los 
avances de esta Comisión. 
 

6. Comunicación del Prof. Nelson Merentes, solicitando permiso no remunerado con 
excedencia pasiva. 
El Consejo avala la solicitud del Prof. Merentes. 
 

7. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez solicitando permiso no remunerado con 
excedencia pasiva durante el periodo del 28.04.2009 al 27.04.2010, para trabajar como asesor 
de la Presidencia del Banco Central de Venezuela. 
El Consejo avala la solicitud del Prof. Sánchez. 
 

8. Adecuaciones del Plan de Formación y Capacitación de los instructores: 
• Jean Carlos Liendo  Tutor:   Prof. Laura Galindo 
• Irene Santos   Tutor:   Prof. Laura Galindo 
 

El Consejo avala las adecuaciones de los instructores condicionado a pequeñas 
modificaciones. 
 

9. Revisión de los proyectos de Tesis aprobados por el Consejo de Escuela para determinar los 
retrasos en la ejecución del Trabajo Especial de Grado y control de inscripciones. 
La Prof. Mercedes Arriojas defirió el punto debido a que falta información.  
Asimismo, el Prof. Ramón Bruzual acerca de este punto, informó la necesidad de hacer un 
instructivo con recomendaciones a los estudiantes para el control de inscripciones y que el 
estudiante que inscriba por tercera vez o más veces Seminario I, Seminario II y Trabajo 
Especial de Grado la inscripción debe hacerlo por Consejo de Escuela. 
 

10. Comunicación de la Prof. Mariela Castillo, Jefa del Departamento de Matemática, presentando 
el informe de actividades del Prof. Andrés Leal realizado por el Prof. Tomás Guardia, 
Coordinador de Matemáticas I. 
El Consejo propuso que se le prorrogue la contratación y enviarle una comunicación al Prof. 
Leal. 
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11. Comunicación de la Prof. Angie Pineda, solicitando permiso y aval institucional para asistir a 

las XXII Escuela Venezolana de Matemáticas a realizarse en Mérida del 9 al 15 de septiembre 
del presente año. 
El Consejo difiere el punto debido a que faltó carta del tutor. 

 
12. Comunicación de la Prof. Maira Valera, solicitando permiso y aval institucional para asistir a 

las XXII Escuela Venezolana de Matemáticas a realizarse en Mérida del 9 al 15 de septiembre 
del presente año. 
El Consejo difiere el punto debido a que faltó carta del tutor. 
 

13. Comunicación del Prof. Félix Nieto, solicitando permiso para asistir como ponente al 
Congreso de Métodos Numéricos en Ingeniería 2009, a realizarse en el Campus Norte de la 
Universidad Politécnica de Cataluña, España, del 29 de junio al 2 de julio del presente año. 
El Consejo avala la solicitud del Prof. Nieto. 
 

14. Comunicación del Prof. Luis Marcio Phelan, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y 
Sociales, remite para su consideración la solicitud del Br. Carlos Isaac Rodríguez, C.I. 
18.818.470, estudiante regular de la Escuela de Economía, quien desea autorización para 
cursar estudios simultáneos en la Escuela de Matemática. 
El Consejo le enviará al Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Asesoramiento 
Académico, para que estudie el caso y emita su opinión. 
 

15. Talleres TForma. 
Los delegados estudiantiles presentaron un listado de interesados que cumplen los requisitos, 
para asistir al TForma. 
El Consejo acordó los siguientes criterios para la selección de estos estudiantes 
 

a) Tener 80 unidades de créditos o más. 
b) Tener una eficiencia mínima de 0,7 
c) Tener un promedio de 12 puntos 
d) Haber asistido a un Taller TForma. 
e) Haber presentado el certificado del taller anterior. 

  

16. Curso de Inducción en Matemática. 
La Coordinación Académica está organizando un pequeño curso de inducción en 
Matemática para la nueva cohorte que ingresará el próximo semestre. Se trata de un curso 
de 16 a 20 horas sobre temas de bachillerato. La unidad de ingreso de la Facultad tiene 
preparado el material bibliográfico respectivo. 
El curso está pautado del 07 al 17 de julio de 2009. Dos horas diarias por 4 ó 5 días por dos 
semanas. El objetivo del curso es hacer repaso de los conocimientos básicos y un 
diagnóstico de los nuevos estudiantes. El horario sugerido es de 9:00 a 11:00 a.m. 
Se les enviará una invitación a los docentes temporales para que participen en este curso. 
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17. Comunicación del Prof. Francisco Tovar, jurado del Trabajo Especial de Grado, solicitando le 

otorguen Mención Honorífica al Br. Omar Ortiz. 
El Consejo revisó la documentación y consideró que se le debe otorgar, ya que cumple con 
los requisitos. 
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